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В ПЛАНАХ ПРЕФЕКТУР -
ОСВОБОДИТЬ 
СТАНЦИИ МЕТРО 
ОТ ПАЛАТОЧНОГО ХАОСА

День за днем:

Указом Президента России от
18 декабря 2003 года за мужест-
во и героизм, проявленные при
выполнении специального зада-
ния, генерал-майору внутренней
службы Владимиру Максимчуку
было присвоено звание Героя
Российской Федерации (по-
смертно).

В пятницу, 26 марта, в Акаде-
мии государственной противопо-
жарной службы МЧС России ми-
нистр РФ по делам ГО и ЧС и ли-
квидации последствий стихий-
ных бедствий Сергей Шойгу вру-
чил награду вдове героя Людми-
ле Максимчук. В зале на торже-
ственную церемонию собрались
представители МЧС, МВД, вете-
раны Чернобыля, курсанты ака-
демии, друзья и сослуживцы
В. Максимчука.

Когда в 1986 году произошла
авария на четвертом энергобло-
ке Чернобыльской АЭС, он был
начальником оперативного отде-
ла ГУПО МВД СССР. После взры-
ва сразу же возглавил управле-
ние подразделениями сводного
отряда, направленными на место
аварии, и без надежных средств
защиты в течение 12 часов лично
руководил разведкой и тушени-
ем пожара. Мощность радиоак-
тивного излучения составляла от
50 до 500 рентген в час.

Владимир Михайлович пере-
нес ряд сложных операций. Нес-
мотря на тяжелое заболевание,
продолжал активно трудиться в
должности заместителя началь-
ника ГУПО МВД СССР, а затем
пять лет возглавлял отряд мос-
ковских пожарных. 

Владимира Михайловича не
стало, когда ему, лидеру столич-
ных пожарных, было всего 46
лет.
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Под Лубянской площадью бу-
дет сооружен многоцелевой
подземный гараж-стоянка на
1000 машиномест с сопутствую-
щими объектами инфраструкту-
ры для обслуживания торгового
комплекса «Детский мир». Как
сообщили в стройкомплексе,
распоряжение об этом в среду,
24 марта, подписал мэр города
Юрий Лужков.

Проектирование и строитель-
ство гаража проведет в 2004-
2006 годах за счет собственных
и привлеченных средств его ос-
новной инвестор - ОАО «Дет-
ский мир». По завершении стро-
ительства в его собственность
поступят 80 процентов площади
гаражей-стоянок. Собственни-
ком остальных 20 процентов бу-
дет город.

Для коммунальных служб го-
рода в четверг, 25 марта, начался
переход на летний режим рабо-
ты. В этот день коммунальщики
приступили к очистке дорог от
остатков застоявшейся зимней
грязи и противогололедных реа-
гентов.

Как проинформировали «МС»
в комплексе городского хозяйст-
ва, улицы обрабатываются спе-
циальным шампунем. Пока отмы-
вают от грязи лишь те участки
дорожного хозяйства, на которых
после зимы необходимо восста-
новить разметку. Основательно
же очистить дороги от зимней
грязи коммунальные службы
планируют к Пасхе и сразу после
нее - в два этапа.
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«МС» - Интерфакс 

БУДУТ 
ДОРОГИ 

КАК НОВЫЕ?

Есть в этой программе и подпрограм-
ма «Безопасность москвичей». О
том, как выполняется эта программа

с подпрограммой, какова их реальная
роль в борьбе с криминалом в городе,
шел обстоятельный разговор на очеред-
ном заседании столичного правительства.

Как отметил и.о. начальника ГУВД го-
рода Москвы Александр Уванов, за пос-
ледние годы мэр, правительство, Дума
столицы усилили финансовую и право-
вую поддержку милиции, что позволило
укрепить материально-техническую базу
ГУВД, службу участковых уполномочен-
ных, ввести в действие экстренную линию
связи по 02, больше привлечь милицио-
неров к охране метрополитена. Был при-
нят целый ряд мер по предупреждению
актов терроризма на особо важных объе-
ктах, в жилом секторе, учебных, лечеб-
ных учреждениях.

Но, как отмечалось на заседании пра-
вительства, несмотря на действующую
целевую программу с подпрограммой по
борьбе с преступностью, последняя не
только не снижается, но продолжает рас-

ти. Мэр столицы заявил, что ни в коем
случае нельзя все сваливать на милицию,
она неповинна в росте преступности, у ко-
торой есть глубокие подпитывающие со-
циально-экономические корни, которые
надо выявлять и вырывать. А вот в том,
что раскрываемость преступлений снизи-
лась до 37 процентов, Лужков прямо об-
винил ГУВД.

Так в чем же корни роста преступно-
сти? Почти 50 процентов правонарушений
в Москве совершают гости города, раз-
личные «залетные птицы», которых уже
сегодня в Москве более миллиона чело-
век. А сколько точно, никто не знает, пото-
му что в нашем мегаполисе нет четкой си-
стемы обязательной регистрации каждого
приезжающего в столицу. Все участники
заседания столичного правительства со-
шлись во мнении, что с разработки и вне-
дрения такой системы следует начинать.
Регистрация - это вовсе не нарушение
свобод и прав человека, наоборот, такая
система позволит защитить и приезжаю-
щих, и москвичей, поставит определен-
ный заслон на пути преступности...

На заседании столичного правительст-
ва также был рассмотрен вопрос о город-
ской целевой программе развития потре-
бительского рынка на период до 2006 го-
да. Рынок позволил ликвидировать дефи-
цит на продовольственные и другие това-
ры первой необходимости.

Как сообщил в своем докладе руково-
дитель Департамента потребительского
рынка города  Москвы Ефим Рыбалко, за-
вершена реорганизация потребительской
сферы, практически все ее объекты пере-
шли в собственность акционерных компа-
ний и частных лиц. В Москве осталось
всего 87 государственных торговых пред-
приятий, 47 из которых за три года будут
акционированы. Предприятия потреби-
тельского рынка являются хорошей под-
питкой для городской казны: в прошлом
году они внесли туда 28,8 миллиарда руб-
лей, или более 18 процентов ее общего
объема. Очень важно, что современный
потребительский рынок развивается в ос-
новном за собственный счет, только в
прошлом году сюда вложено 8,8 милли-
арда долларов, или 50,5 процента всех ин-
вестиций города.

Частные торговые предприятия не иг-
норируют общую направленность город-
ской политики - социальную. 302 магази-
на отпускают продукты и товары для ин-
валидов и участников Великой Отечест-

венной войны (а их сегодня в Москве 108
тысяч человек) по льготным ценам. Льго-
тами пользуются еще около 140 тысяч
особо нуждающихся москвичей. В 233 ма-
газинах товары продаются по сниженным
ценам.

Какие проблемы на потребительском
рынке сегодня особо волнуют столичное
правительство? Мэр Москвы выделил
главную: качество продуктов питания, их
экологическая чистота. До сих пор в этом
деле был хотя и недостаточно эффектив-
ный, но все же системный контроль со
стороны Госторгинспекции. Теперь она в
связи с недавней реорганизацией Прави-
тельства РФ передана в Министерство
здравоохранения и социального развития,
а контроль за качеством продукции возла-
гается на производителей и торговлю. Яс-
но, что нужна какая-то новая независимая
система проверки качества продукции,
особенно продовольственной, иначе мас-
совых отравлений не избежать.

Безусловно, хорошо, что в магазинах и
на рынках стало всего вдоволь, но цены
уж больно кусаются, и чем дальше, тем
злее. Департамент продовольственных
ресурсов пытается сбить слишком высо-
кие цены, отпуская товар на потребитель-
ский рынок по льготным ценам в надежде
на то, что торговая сеть будет смягчать их
и для потребителей, то есть для нас с ва-
ми, москвичей. Но пока надежды департа-
мента не оправдываются, торговая сеть
просто кладет эти дополнительные город-
ские денежки в карман. Сейчас в департа-
менте думают о новой схеме, которая бы
заставила торговцев адекватно отвечать
на его шаги снижением конечных цен.

Николай АНДРЕЕВ

Деревья и кустарники тоже просыпаются от зимней
спячки, начинают новый цикл жизни, и самое время
их кронировать - подравнивать. А кроме того, надо

приводить в порядок искореженные льдом водосточные
трубы, выпрямлять газонные заграждения, помятые неак-
куратными автомобилистами... Словом, весна для город-
ского хозяйства - горячая пора, дел полно.

Префектура ЮАО недавно организовала объезд пред-
ставителями СМИ территории округа. Южане хотели пока-
зать работу своих коммунальщиков. Посмотреть  действи-
тельно было на что: вообще создалось впечатление, что все
работники ЖКХ округа облачились в оранжевые жилеты и
вышли трудиться, а еще им помогали добровольцы из шта-
ба трудовых дел - они были в ярко-желтом наряде.

Чем только не занимался народ. Во дворе дома 36, кор-
пус 1 по Днепропетровской улице сваривали поручни
подъезда, выпрямляли ограждение палисадника, пилили
ветки кустов. А у дома 9 по Чертановской улице мы заста-
ли процесс кронирования деревьев: специальная машина
с подъемным механизмом поднимает рабочих в люльке
на нужную высоту, где они орудуют пилой.

- В этом году запланировано спилить 26 деревьев и 57
кронировать, - объясняет глава управы района Чертаново
Северное Владимир Рязанов. А еще с гордостью добавля-
ет, что в этом году они смогли убрать из этого двора 47
«ракушек», и показывает на ровный строй одинаковых га-
ражей, поставленных аккуратно вдоль Безымянного про-

езда. И даже одинаковой серой краской удалось покра-
сить гаражи (а краску закупила управа). 

Во дворе дома 62, корпус 4 по Чертановской улице
взорам журналистов предстало самое интересное зрели-
ще: утилизация старого автомобиля. Кран эвакуатора
легко подхватывает старый кузов и под улюлюканье тол-
пы переносит его в кузов грузовика. А по двору бежит
мужчина с двумя автомобильными дверями - успел ур-
вать, хозяйственный. За эвакуацию хлама сейчас город
ничего не платит, напротив, ему АО «Втормет», которое
забирает машину, платит 1200 рублей, так что задача
коммунальщиков - только успевать оформлять докумен-
ты. В этом году в округе уже вывезли 200 рыдванов, а в
прошлом - 2000.

Но совершенно очаровали журналистов как раз не
коммунальщики, которым по должности положено зани-
маться уборкой, а жители дома 7, корпус 1 по Булатни-
ковской улице (район Бирюлево Западное). Они не толь-
ко по собственному почину вышли на уборку своего дво-
ра, но и самовар поставили.

- Мы всегда такие дружные, - рассказала нам старшая
по дому Валентина Галич. - В воскресенье еще больше на-
рода выйдет. А вообще наш двор привели в порядок:
шашлычную убрали, асфальт обновили, детскую пло-
щадку оборудовали. Передайте большое спасибо Юрию
Михайловичу.

На обратной дороге заместитель префекта ЮАО Генна-
дий Писклов обратил внимание на гордость округа - стан-
цию метро «Улица Академика Янгеля», которую удается
неимоверными усилиями уберечь от обрастания шашлыч-
ными и палатками. Действительно, как-то непривычно ак-
куратно. И в планах префектуры - освобождать и осталь-
ные станции метро от сопутствующего им хаоса. Так что
скоро в Южном округе повсеместно станет чисто и при-
вольно, впрочем, чисто уже и сейчас.

Ольга МИРОНОВА

«КРИМИНАЛЬНЫЕ» ПОЕЗДА
ВМЕСТО «КОЛБАСНЫХ» ЭЛЕКТРИЧЕК
В Москве принята и действует городская целевая
программа борьбы с преступностью на 2003-2005
годы, для реализации которой из городского бюд-
жета выделены многие миллионы рублей. 

ЮЖНЫЙ ПРИХОРАШИВАЕТСЯ

Сегодня эти цветы уже набирают силу в теплицах
Мосзеленхоза. Дойдут ли они до балконов мо-
сквичей? На этот вопрос мы попросили отве-

тить и. о. директора Мосзеленхоза Виктора Воско-
бойникова.

- У нас есть все необходимое, чтобы обеспечить мо-
сквичей цветочной рассадой и посадочным материа-
лом, - сказал Виктор Георгиевич. - Наши хозяйства
тщательно готовятся к предстоящему сезону, есть со-
ответствующая программа, и, естественно, горожане
станут ее активными участниками. При содействии
ДЕЗов или домкомов жители смогут обращаться к нам,
а мы подготовим по конкретным заявкам уже готовые
ящики для балконов с ампельными растениями - ска-
жем, с цветущей свисающей пеларгонией. Жильцам
останется лишь позаботиться о том, чтобы ящики бы-
ли прочно закреплены. Кто захочет сделать компози-
цию самостоятельно - пожалуйста, обеспечим расса-
дой. А если москвичи проявят интерес, то сможем ор-
ганизовать и выездные цветочные ярмарки для кон-
кретной управы, микрорайона.

- Куда обращаться за рассадой?
- В цветоводческие хозяйства ГУП «Мосзеленхоз».
- Цветы будут продаваться?
- Да, мы их продаем. Но не исключено, что префек-

туры, управы найдут возможность выделить средства
на эти цели, и таким образом город поможет тем, кто
хочет украсить свои балконы.

- В последние годы в Москве заметно прибавилось
зелени. А как на ваш взгляд?

- Прибавилось, но до уровня, скажем, восьмидеся-
тых годов мы пока не дотягиваем. Ведь Москва все-
гда была одним из лидеров по площади зеленых на-
саждений в черте города. На каждого жителя у нас
16-18 кв. метров растительности. Для сравнения ска-
жу, что в Лондоне, например, 21 кв. метр, а в самой
зеленой европейской столице - Вене - 30 (между про-
чим, в нашем Восточном административном округе -
46 кв. метров на человека). А вот в Париже и Токио -
от 2 до 4 кв. метров...

- Во сколько обходятся цветы городскому бюджету?
- Около 90 миллионов рублей в год. В пересчете на

каждого жителя получается около десяти рублей. Но
если зелень в городе - это здоровье горожан, то цветы
- это наше настроение. Стоит ли на этом экономить?

- В прошлом году в городе с успехом прошел пер-
вый фестиваль цветников. Планируется ли что-нибудь
подобное?

- В этом году такой фестиваль пройдет в
усадьбе Кузьминки, расположенной в Юго-Вос-
точном административном округе. Мероприятие
приурочено к 300-летию этого ландшафтного
ансамбля.

Евгений ЛЕОНИДОВ

Апрель - традиционное время про-
ведения субботников. Весной го-
род просыпается от зимней спяч-
ки, снег тает, обнажая весь нако-
пившийся мусор. 

Накануне прошлогоднего Дня го-
рода первый заместитель мэра в
правительстве Москвы Петр Ак-
сенов, выступая на страницах
«МС», сообщил о планах вла-
стей в нынешнем году украсить
цветами балконы жилых домов:
- Дадим людям землю, рассаду
- сажайте, выращивайте!

СКОЛЬКО СТОИТ
НАСТРОЕНИЕ?
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